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И в гости не ходи
31 марта – народный 
праздник Кирилл – дери 
полоз.

Смысл фразы «дери полоз» в 
том, что, если ездить на санях 

в конце марта, можно ободрать полозья, ведь 
снег тает очень быстро.

В этот день старались не занимать никому 
деньги. Считали, что тогда и долгов много не 
будет в течение года. На Кирилла не стригли 
волосы и ногти, в противном случае боялись 
мелких неприятностей. В гости не ходили, 
чтобы не оставить свою удачу.

Народные приметы гласят: если снег гладкий – 
год будет неурожайный, если шершавый – нао-
борот. Если на склонах зацвела мать-и-мачеха, 
в апреле будет теплая погода.

  КАЛЕНДАРЬ АП  .

  ГЛАВНОЕ .
Магазин на диване

Банк России призывает россиян во время пандемии 
совершать покупки через Интернет, а также пользоваться 
безналичной оплатой товаров и услуг. Жители Алтайского 
края, по данным местного отделения кредитной органи-
зации, к этому давно готовы. Каждая пятая покупка по 
карте в нашем регионе совершается онлайн.

С 2015 года объем интернет-покупок в крае вырос в 10 раз. 
Размер среднего чека увеличился в три раза и составил 1000 
рублей. В 2019 году мы 62 млн раз оплатили товары и услуги 
через Интернет. В общей сложности потратили 62 млрд руб., 
сообщает алтайское отделение Центробанка.

– Чтобы покупки и платежи были безопасны, нужно соблю-
дать правила кибергигиены. Например, покупать на прове-
ренных сайтах, открыть банковскую карту с определенным 
лимитом для расчетов в Интернете, – советует управляющий 
Отделением Барнаул Банка России Татьяна Винокурова.

Будьте внимательны! Кибермошенники создают сайты – 
клоны банков и торговых площадок, меняя лишь одну букву 
в названии. Даже дизайн могут повторить, что сбивает поль-
зователей с толку. Такие сайты называются фишинговыми. 
Оставлять на них свои данные нельзя – есть риск потерять 
деньги. Всегда проверяйте адресную строку. Лучше всего 
сохранить в закладках ссылки на официальные страницы 
интернет-магазинов, банков, госорганов и нужных сервисов.

Сыра будет больше
В Алтайском крае реконструировали два маслосыроза-

вода. Оба они принадлежат АО «Барнаульский молочный 
комбинат», а находятся в селах Быстрянка и Карагуж.

В Быстрянке заменили коммуникации, установили новое 
оборудование, которое автоматизирует производство. Бла-
годаря компьютерной технике мастера-сыроделы теперь 
будут лишь контролировать процессы. На обновленном 
заводе переработка молока увеличилась в два раза.

В Карагуже установили полуавтоматическую линию, 
нарастив мощности по выпуску твердых элитных сыров.

В 2019 году в пищевой, перерабатывающей и фармацевти-
ческой промышленности края была отмечена высокая инве-
стиционная активность. Объем вложений в основной капитал 
только крупных и средних предприятий увеличился на 41% 
и превысил 4,7 миллиарда рублей, из них 2,3 миллиарда – в 
молочном производстве.

Алёна ИВАНОВА

Уникальный проект
Центр культурно-делового сотрудничества «Немцы Ал-

тая» в партнерстве с ГТРК «Алтай» создали уникальный 
проект.

31 марта в 19.20 в региональном эфире «Радио России» вый-
дет программа «Немцы Алтая». Героем станет Иван Беккер – 
заслуженный врач Российской Федерации, создатель Музея 
истории медицины Алтая, заместитель председателя совета 
Краевой национально-культурной автономии немцев Алтая.

В радиопрограмме расскажут о российских немцах Алтай-
ского края, которые вносят значительный вклад в развитие 
и процветание региона.

Соб. инф.

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

Ветер юго-западный, ночью 
2-7 м/с, местами порывы 
до 12 м/с, днём 4-9 м/с, 
местами порывы до 17 м/с.

  ПРОГНОЗ .

Ветер юго-восточный 2-7 м/с, 
местами порывы до 12 м/с. 
Без осадков.

1 апреля

2 апреля

13,9     
   
    


Суточная продуктивность в сельхозоргани-
зациях региона превышает уровень прошлого 
года на 800 г. Самые высокие показатели за-
фиксированы в хозяйствах Зонального (20,3 
кг), Павловского (19,5 кг), Хабарского (18,3 кг) 
районов, сообщили в Минсельхозе Алтайского 
края.
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  ТУРИЗМ .
Бронь недоступна
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Первый случай заболевания 
коронавирусной инфекцией 
подтвержден в Алтайском 
крае. Также под наблюдени-
ем врачей находится пасса-
жир рейса из Таиланда, ко-
торый прилетел в Барнаул 
с температурой. В регионе 
приостановлена работа 
крупных торговых центров, 
ночных клубов, кинотеа-
тров, развлекательных и 
спортивных учреждений.В  

Поздним вечером 29 марта ста-
ло известно, что коронавирус под-
твержден у жительницы региона, 
которая прибыла из Доминикан-
ской Республики. Как сообщает опе-
ративный штаб края по ситуации 
с COVID-19, женщина находилась 
в режиме самоизоляции на дому. 
На десятый день после прибытия 
на территорию России у нее взяли 
пробу на коронавирусную инфек-
цию. Тест оказался положительным. 
Также результат подтвержден в на-
учном центре вирусологии и био-
технологии «Вектор» (Новосибирск).

Она была госпитализирована 
в инфекционное отделение бар-
наульской городской больницы 
№ 5 – лечебную базу для больных с 
коронавирусом. По словам врачей, 
пациентка находится в удовлетво-
рительном состоянии. При этом 
клинических симптомов заболе-
вания у нее нет.

Сейчас проверяют мужа забо-
левшей женщины. Он изолирован. 
Его анализы также направлены в 
новосибирскую лабораторию «Век-
тор». Он, к сожалению, ходил все 
это время на работу.

В горбольнице № 5 находится и 
пассажир рейса Таиланд – Барнаул. В 
ночь на 28 марта в аэропорт краевого 
центра прибыли два борта, которые 
доставили около 500 пассажиров из 

Таиланда. В числе прибывших – жи-
тели Алтайского края, Красноярска, 
Республики Алтай, Новокузнецка 
и Новосибирской области.

Сотрудники Роспотребнадзора 
провели термометрию всем пасса-
жирам и членам экипажа, вручи-
ли уведомление о самоизоляции 
и пакет документов. У одного из 
пассажиров было зафиксировано 
повышение температуры. Его го-
спитализировали. Дважды провели 
тестирование на наличие вируса. 
Результаты – отрицательные.

Кроме того, в Каменской ЦРБ на-
ходятся два человека с подозрением 
на коронавирус. Супруги побывали 
в Австралии. Результаты на инфек-
цию также отрицательные.

За всеми прибывшими из-за гра-
ницы установлено медицинское 
наблюдение. Всего же, по опера-
тивной информации на 30 марта, 
под медицинским наблюдением в 
крае находится 3837 человек. Ди-
намика за сутки - 1725 прибывших 
из неблагополучных по коронави-
русной инфекции стран. Снято с 

наблюдения 442 человека. Всего 
обследовано на коронавирусную 
инфекцию 1828 человек.В  

Губернатор Виктор Томенко внес 
изменения в указ «Об отдельных 
мерах по предупреждению завоза 
и распространения новой коро-
навирусной инфекции COVID-19». 
В частности, по 5 апреля запреще-
но посещение гражданами зданий, 
строений, сооружений и помещений 

в них, предназначенных для прове-
дения развлекательных, зрелищ-
ных, культурных, физкультурных, 
спортивных, выставочных, просве-
тительских, рекламных, досуговых 
мероприятий. Также ограничения 
коснулись ночных клубов, диско-
тек и иных аналогичных объектов, 
кинотеатров, кинозалов, детских 
игровых комнат и детских развле-
кательных центров, иных развле-
кательных и досуговых заведений.

(Окончание на 2 стр.)

Санатории  Белоку-
рихи приостановили 
размещение гостей и 
бронирование номеров 
с 28 марта по 1 июня.

Это было сделано 27 марта 
сразу после внесения измене-
ний в Указ губернатора Алтай-
ского края об отдельных мерах 
по предупреждению завоза и 
распространения новой корона-
вирусной инфекции COVID-19.

В частности, согласно доку-
менту, приостанавливается 
бронирование мест, прием и 
размещение граждан в пансио-
натах, домах отдыха, санатор-
но-курортных организациях 
(санаториях), санаторно-оздо-
ровительных детских лагерях 
круглогодичного действия и 
гостиницах, расположенных 
в Белокурихе. Это касается и 
иных санаторно-курортных 
организаций, санаторно-оздо-
ровительных детских лагерей 
круглогодичного действия. 
Также приостанавливается дея-
тельность горнолыжных трасс, 
объектов массового отдыха в 
городе-курорте. Ограничения 
действуют с 28 марта по 1 июня.

– Это болезненная мера для 
нашего города-курорта, вся 
жизнь которого напрямую за-
висит от деятельности пред-
приятий санаторно-курортной 
отрасли, – прокомментировал 
на официальном сайте Белоку-

рихи глава города Константин 
Базаров. – Но мы все должны 
понимать, что она необходима.

По словам градоначальника, 
руководители санаториев про-
водят консультации, совмест-
но с властью ищут варианты, 
которые позволят сохранить 
коллективы, избежать острой 
социальной напряженности. 
При этом он еще раз попросил 
жителей соблюдать все меры 
предосторожности: ограничить 
контакты, не посещать обще-
ственные места, без острой 
необходимости не выходить 
из дома.

Отметим, в администра-
ции Белокурихи опровергли 
появившуюся в социальных 
сетях информацию о том, что 
приехавшие на курорт 28 марта 
отдыхающие якобы были вы-
нуждены ночевать на улице.

– Это заведомо ложная 
информация, – подчеркнул 
Константин Базаров. – Мы все 

сейчас озадачены тем, чтобы 
имидж Белокурихи не постра-
дал и курорт оставался привле-
кательным после снятия огра-
ничений. В городе нормальная 
обстановка. Все с пониманием 
относятся к принятым мерам. 
У каждого есть главный при-
оритет – здоровье и безопас-
ность.

27–28 марта у санаториев уже 
был механизм отработки засе-
ления в условиях ограничений. 

– Гостей, которые не успели 
ознакомиться с документом и 
приезжают в санаторий, мы не 
оставляем на улице. Извиняем-
ся и предоставляем им комнату 
с питанием за счет компании 
до тех пор, пока они не купят 
обратные билеты. Прочие ма-
териальные вопросы будем ре-
шать в частном порядке. Тем, 
кто уже живет в санаториях, все 
услуги будут оказаны в полном 
объеме с учетом рекомендаций 
Роспотребнадзора, – сообщили 

в пресс-службе компании «Ку-
рорт Белокуриха».

Здесь уточнили: речь идет о 
краткосрочном пребывании. 
Людям дают возможность отдох-
нуть с дороги в комфортных ус-
ловиях и оперативно решить во-
прос с приобретением билетов. 
Санатории сети окончательно 
закроются на карантин 10 апре-
ля – в этот день заканчиваются 
путевки у тех, кто заселился до 
опубликования указа.

– Наш кол-центр работает 
в повышенном режиме, мы 
сразу же начали обзвани-
вать клиентов для переноса 
бронирования,  – говорит 
заместитель генерального 
директора санатория «Рос-
сия» Надежда Чувашова. – 
Сделали очень оперативно. 
Особых проблем не было. 
К тому же, наверное, нам по-
везло: 28 марта намечался со-
всем незначительный заезд. 
Это люди из других регионов, 
которые выехали из дома до 
момента публикации указа. 
Билеты с датой были основа-
нием для заселения. А 29 мар-
та в санаторий уже никто не 
приехал – брони перенесли. 

Сейчас в «России» нахо-
дится порядка 500 человек. 
К 17 апреля все они уедут. В це-
лом планируется, что послед-
ний отдыхающий покинет 
Белокуриху 19–20 апреля.

Кристина ЛИВЕР
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В Каменской ЦРБ мон-
тируют современное 
оборудование и обуча-
ют медиков работе на 
нем.

В Камень-на-Оби приеха-
ли московские специалисты 
фирм – поставщиков медтех-
ники. Они проводят тренин-
ги для персонала больницы, 
который будет в дальнейшем 
ее использовать в лечебно-диа-
гностическом процессе. Здесь 
установили компьютерный 
томограф, аппаратуру и крес-
ла для гемодиализа.П    

– Д л я больниц такого 
у ровн я, как каменска я, 
16-срезовый компьютерный 
томограф – хорошая техника, – 
рассказывает специалист по 
клиническому применению 
компьютерной томографии 
одной из ведущих фирм-про-
изводителей Алексей Скуда-
рев. – Это диагностическое 
оборудование позволяет 
проводить исследования за-
болеваний разных органов и 
систем организма, у него ши-
рокий спектр применения и 
большие возможности. Мы 
поможем сотрудникам отде-
ления лучевой диагностики 
Каменской ЦРБ максимально 
полно освоить методику ра-
боты на этом аппарате. Они 
уже успешно ею овладевают. 
Способные!

В ближайшее время в боль-
нице, являющейся межрайон-
ным медцентром Каменского 
медокруга, полностью модер-
низируют приемно-диагно-
стическое отделение. Начали 
с глобального технического 
прорыва. Три доктора во главе 
с заведующим отделением лу-
чевой диагностики Дмитрием 

Шумахером прошли обучение 
работе на томографе. Но луч-
ше всех в этом вопросе под-
кован сегодня молодой док-
тор-рентгенолог, ординатор 
второго года АГМУ Владимир 
Рутковский. Он специально 
приехал учиться у московских 
спецов обращаться с техни-
кой, на которой ему предстоит 
работать.

– У меня с больницей до-
говор на целевое обучение, 
через полгода приеду сюда, – 
говорит будущий врач. – 
Я родом из Камня-на-Оби, ро-
дители тут живут. Если меня 
все устроит, то останусь здесь. 
Обещали обеспечить служеб-
ным жильем.

Заместитель главврача 
по медчасти Каменской ЦРБ 
Светлана Шитова рассказа-
ла, что компьютерный томо-
граф поставлен в больницу в 
рамках создания первичного 
сосудистого отделения для вы-
явления острых нарушений 

мозгового кровообращения, 
диагностики заболеваний не-
врологического и сосудистого 
профилей. Помещения под 
ПСО в главном корпусе уже 
освобождены и скоро будут 
отремонтированы.

– Министерство здравоох-
ранения Алтайского края по 
анализу прошлых лет изучило 
потребность КТ-исследований 
для нашего медокруга и опре-
делило количество квот пла-
новых консультаций. В первую 
очередь на компьютерную то-
мографию в рамках ОМС бу-
дут направляться пациенты 
с подозрениями на инсульт, 
нарушением кровообращения 
головного мозга.И   

В помещении диализного 
центра, в реанимационном 
отделении, в момент нашего 
визита специалисты из Мо-

сквы консультировали камен-
ских медиков, как работать 
с аппаратом искусственной 
почки. Он предназначен 
для очищения крови от ток-
сичных веществ у больных, 
страдающих хронической 
почечной недостаточностью 
в терминальной стадии (при 
которой заболевание угрожает 
жизни и здоровью человека).

– У нас на учете восемь 
прописанных в Камне паци-
ентов с этим заболеванием, 
еще двое на съемном жилье 
в Барнауле, чтобы не ездить 
постоянно в краевой центр на 
гемодиализ, – рассказывает 
начмед каменской больни-
цы. – Теперь все они смогут 
проходить эту процедуру в 
Каменской ЦРБ. Каждому из 
них нужно очищать кровь 
аппаратом искусственной 
почки через один – три дня, 
по индивидуальным показа-
ниям. Процедура длится пять 
часов. Перерыв на санобра-
ботку 1,5–2 часа. Потом новая 
смена. Одновременно на ге-
модиализе могут находиться 
три пациента. В ближайшее 
время повесим телевизор в 
кабинете амбулаторного гемо-
диализа, чтобы людям было 
комфортнее. Проводить про-
цедуры будут четыре врача-
анестезиолога, получившие 
сертификаты нефрологов, и 
медсестры, прошедшие со-
ответствующую специали-
зацию.

В декабре прошлого года 
в Каменском межрайонном 
медицинском центре откры-
ли центр амбулаторной онко-
логической помощи. Теперь 
тяжелобольные люди (их де-
вять – из Камня-на-Оби и пяти 
близлежащих районов) могут 
получать биотерапию, химио-
терапию и гормонотерапию 
недалеко от дома.

Наталья ИСАЕВА 
(фото автора)

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

Барнаульская предпринима-
тельница Татьяна Войтенко 
на средства Алтайского фон-
да микрозаймов планирует 
открыть третий по счету 
детский сад.И

Журналисты побывали в одном 
из действующих дошкольных уч-
реждений. Пока дети готовятся к 
выступлению, желая блеснуть перед 
телекамерами недавно разученным 
танцем, мы рассматриваем интерьер. 
Все новенькое, современное. Для 
экономии пространства игровые 
комнаты благодаря выдвижным 
кроватям перед тихим часом легко 
превращаются в спальни. А сколько 
умных игрушек!

И вот дети построились в не-
сколько рядов, в руках погремушки. 
Зазвучала мелодия, и они принялись 
выписывать пируэты. Причем так, 
чтобы дяди-операторы взяли именно 
их выступление крупным планом. 
Две девчушки явно пытаются соли-
ровать, добавляя к заученным дви-
жениям несколько импровизаций. 
Воспитатели в это время добродушно 
улыбаются, оценив «уровень задач», 
которые поставили перед собой их 
воспитанники.

Эксперименты в детском саду, 
который работает по развивающей 
программе доктора психологических 
наук Александра Вераксы, только 
приветствуются. Маленьким лич-
ностям создаются условия для роста 
талантов. Для этого проводят занятия 
по логоритмике (развитие речи по-
средством музыки) и сказкотерапии, 
демонстрируют интерактивный ку-
кольный театр, в котором  участвуют 
воспитанники.

При этом услуга для родителей 
доступная, потому что помещения 
выкуплены предпринимательницей 
в собственность. В этом году она пла-
нирует открыть уже третий детский 
сад в том же микрорайоне.

Мест для детей 2,5–3,5 года в муни-
ципальных детских садах катастро-
фически не хватает. В новом микро-
районе, где разместились частные 
детские сады, пока государственных 
дошкольных учреждений вообще нет. 

Их построят примерно через год.
Чтобы сделать образовательную 

услугу максимально комфортной 
для потребителя, частные детские 
сады расположили на первых этажах 
многоэтажек.

– Идея по открытию детского сада 
пришла давно, хочется быть полез-
ным для родителей. Микрорайон 
молодой, много новостроек, и еще 
дома строятся. Клиентов хватает, 
даже приходится отказывать из-за 
недостатка мест в группах, поэтому 
мы собираемся открывать еще один 
филиал детского сада. Думаю, что он 
будет самым лучшим, мы соединим 
в нем весь наш опыт, наработанный 
в первых двух дошкольных заведе-
ниях, – говорит Татьяна Войтенко.

Для покупки помещения под 
новый детский сад предпринима-
тельница воспользовалась заемными 
средствами Алтайского фонда ми-
крозаймов. Ей выдали три миллиона 
рублей на три года под 5 процентов 
годовых.

– Для кого-то это может быть не-

подъемный платеж, в месяц нужно 
отдавать 90 тысяч рублей, а для нас 
это хорошее предложение. Процент 
небольшой, получается как рассроч-
ка. Трудно придется сначала, но когда 
откроем филиал (это случится уже в 
мае), будет гораздо легче, – считает 
Татьяна.К  

Есть и другие резоны, заставляю-
щие предпринимательницу с опти-
мизмом смотреть в будущее.

– Сейчас растет категория молодых 
родителей, которые предпочитают 
отдавать ребенка только в частный 
детский сад, потому что они заин-
тересованы в качественной услуге. 
Наша особенность в том, что мы 
открыты для родителей, у нас есть 
онлайн-наблюдение, они могут по-
смотреть, как проводятся занятия с 
детьми. Также мы часто сбрасываем в 
группу в соцсети видео и фотоотчеты 
по занятиям, – говорит бизнесвумен.

Вопросов к качеству образователь-

ных услуг в детском саду нет. Карапу-
зы веселые, любознательные. А вот 
есть ли проблемы с подбором кадров?

– Трудно найти подходящих 
специалистов, удовлетворяющих 
особенностям развивающей про-
граммы, – призналась предприни-
мательница. – Нам не нужен набор 
стандартных умений воспитателей. 
Требуется творческий подход, работа 
на результат. Отсидеться, чтобы толь-
ко день прошел, не получится. Так 
что подбираем педагогов тщательно, 
отправляем на курсы повышения 
квалификации.

Как в любом социальном бизнесе, 
Татьяне большую часть забот при-
ходится брать на себя. Бухгалтерию 
ведет сама, отбор персонала тоже. 
Мебель для помещений изготавли-
вает по ее проектам муж, благо, что 
хобби у него подходящее. Но все эти 
хлопоты для нее в радость, потому 
что она увлечена любимым делом.

Татьяна КОЧЕТЫГОВА,
 Олег БОГДАНОВ 

(фото)

  ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСТВО .
Когда бизнес в радость

Высокотехнологичная 
медпомощь для селян

  ЗДРАВООХРАНЕНИЕ .  АКТУАЛЬНО .

  АП ИНФО .
Готовых алгоритмов 
не будет
Как организовать дистанционное обучение? 
Этой теме было посвящено селекторное 
совещание в Министерстве образования Ал-
тайского края, к которому присоединились 
тысяча директоров школ и руководители 
муниципальных органов управления обра-
зованием.

Часть информации стала неактуальной вечером того 
же дня, часть – на следующий день. Однако в краевом 
Минобрнауки настаивают, что в какой-то момент – пока 
ориентировочно с 6 апреля – школьники все же начнут 
учиться в дистанционной форме.К    

Некоторые образовательные организации в силу об-
стоятельств оказались готовы к этой ситуации лучше 
многих других. Директор Косихинской средней школы 
им. А.М. Топорова Наталья Костенкова рассказала, что у ее 
коллектива уже наработан опыт по организации дистанта:

– Около 20 процентов уроков мы проводим с при-
менением подобных технологий. Как и 10 процентов 
уроков иностранного языка в наших школах-филиалах. 
Кроме того, педагоги вплоть до нынешнего года имели 
материальную поддержку, если занимались на учебных 
платформах типа «Учи.ру». Так что сегодня они умеют 
работать на них в штатном режиме. Но такого масштаба 
применения дистанционных технологий еще не было.

Отчасти этот опыт обусловлен широкой сетью струк-
турных подразделений Косихинской средней школы. 
Ее филиалами являются Глушинская, Верх-Жилинская, 
Каркавинская и Плотниковская основные общеобра-
зовательные школы. Кроме того, в Косихинскую шко-
лу осуществляется ежедневный подвоз учащихся из 
других сел. А в самой школе все кабинеты оснащены 
компьютерами с выходом в Интернет.

По словам Натальи Костенковой, сейчас рассматрива-
ются разные варианты перевода учеников на дистант. 
Первый и самый простой – когда у ребенка дома есть 
компьютер с выходом в Интернет. Если ни компьюте-
ра, ни Интернета нет (по результатам мониторинга, 
таких детей оказалось 20 процентов), ученики смогут 
приходить в школу и получать задания и консульта-
цию от учителя. «Есть еще вариант для сел, где нет ни 
школ, ни Интернета, но есть стационарный телефон. 
Там взаимодействие с учителем-предметником будет 
организовано по телефону, мы подключили к этому 
сельских старост», – говорит директор.П  

Директор новоалтайского лицея № 8 Наталья Еро-
хина рассказала, что особой практики дистанта у ее 
образовательной организации не было, кроме элементов 
надомного обучения, подготовки к итоговой аттестации 
и олимпиадам, использования различных образова-
тельных платформ.

– Мы уделяем особое внимание готовности педагогов, 
в том числе психологической, – рассказала Наталья Ген-
надьевна. – Есть группа учителей, у которых большой 
опыт использования различных образовательных плат-
форм, и они уверенно владеют информационно-комму-
никационными технологиями. Но есть и такие педагоги, 
которые не справятся с этим вопросом самостоятельно. 
Их мы «прикрепили» к нашим IT-лидерам по принципу 
«научился сам – помоги товарищу».

По словам замминистра образования и науки края 
Ларисы Терновой, готового алгоритма, подходящего 
для каждой отдельной школы, нет и не будет. Главные 
препятствия для дистанта – отсутствие у ряда учащих-
ся компьютеров с выходом в Интернет, неготовность 
педагогов и, собственно, некачественный Интернет 
в населенных пунктах. «В каждой школе, каждом му-
ниципалитете набор проблем будет разный. Главное, 
коллеги, должно быть четкое понимание, что все про-
блемы решаемы», – считает Терновая.

Предполагается, что базовым ресурсом для организа-
ции дистанта станет АИС «Сетевой регион. Образование». 
По словам директора краевого информационно-анали-
тического центра Михаила Рязанова, эта система позво-
ляет формировать тему уроков и назначать домашнее 
задание. «Мы можем разослать домашнее задание по 
ученикам. Можно также отслеживать, просмотрели 
его ученики или нет», – объяснил Рязанов. Ученики в 
свою очередь могут выполнять задание любым удобным 
способом: создать компьютерный файл либо написать 
на бумаге, а потом сфотографировать и отправить фото 
на проверку учителю. Родители также могут заходить 
в систему под своим логином и паролем и контроли-
ровать учебу ребенка.

Впрочем, предвидя, что нагрузка на «Сетевой регион. 
Образование» существенно возрастет с началом дистан-
ционной учебы, на селекторе предложили назначить 
каждому муниципалитету свое время работы в системе.«Н   »

– Сегодня мы все переживаем форс-мажорную ситуа-
цию. Никто никогда не планировал распространение 
COVID-19 и массовый переход на дистанционное обу-
чение – то, что сейчас происходит во всех регионах и в 
других странах, – обратился к участникам совещания 
министр образования и науки края Максим Костенко. – 
Вместе с тем наша задача – сделать все возможное, а 
может, и сверх того, чтобы обеспечить безопасность 
детей на территории края. Поэтому важна консолидация 
усилий родительской и учительской общественности. 
Самодисциплина – вот что самое основное.

Министр призвал педагогов «сплотиться и ра-
зобраться со своим внутренним сопротивлением», 
а также вспомнить профессиональный стандарт, 
частью которого является ИКТ-компетентность. По 
его словам, нужно «проанализировать ресурсы, тех-
нические условия как школы, так и семьи каждого 
обучающегося и индивидуально выстроить дистан-
ционное обучение».

Максим Костенко также сообщил в этот день, что 
всероссийские детские лагеря отменили свои смены или 
перенесли их на более поздний срок. Но край по-преж-
нему находится в режиме подготовки к оздоровитель-
ной кампании, а службы Роспотребнадзора работают с 
муниципалитетами. «Будут дополнительные вводные – 
будем принимать соответствующие решения, а пока 
готовимся в полной мере», – сказал министр.

Мария ИВАНОВА

  ОБРАЗОВАНИЕ .

28 марта губернатор Виктор 
Томенко провел видеоселектор-
ное совещание с участием глав 
всех городских округов и муни-
ципальных районов.

«Ситуация острая и напряжен-
ная, регионы переведены в ре-
жим повышенной готовности. Все 
органы власти должны работать 
в тесном взаимодействии», – ци-
тирует пресс-служба губернатора 
слова Виктора Томенко.Б   ̈

На особый режим работы в 
регионе перешли многие служ-
бы и ведомства. Так, например, в 

подразделениях Госавтоинспек-
ции минимизировано личное 
общение в ходе предоставления 
государственных услуг, надзора 
за дорожным движением и при 
рассмотрении дел об админи-
стративных правонарушениях.

«Почта России» также измени-
ла режим работы. По 1 апреля 
отделения почтовой связи закры-
ты для посещения клиентами. 
При этом почтальоны продолжат 
работу в обычном режиме.

С 30 марта по 3 апреля МФЦ Ал-
тайского края приостановил при-
ем заявителей в центрах и офисах 
«Мои документы» и «Мой бизнес». В 

эти же дни с ограничениями будут 
принимать граждан в клиентских 
службах Управления Пенсионного 
фонда РФ. Также личный прием 
приостановили в водоканале, Ро-
среестре и других организациях.З  

К сожалению, не все ТРЦ, бары 
и рестораны сразу же отреагиро-
вали на указ губернатора. Еще 
утром 28 марта многие из них 
гостеприимно распахнули двери 
перед посетителями или сооб-
щили о том, что ограничения 
будут лишь частичными. Но уже 
к вечеру ситуация изменилась.

29 марта была приостановле-
на работа 59 торговых центров, 
22 парков культуры (аттракцио-
нов), 27 ночных клубов, 120 кино-
залов, 63 детских игровых комнат, 
1497 досуговых центров, 266 объ-
ектов спортивного назначения 
и 1736 ТЦ (магазинов) непродо-
вольственной направленности.

В с вою очере д ь м ног ие 
фитнес-клубы перешли на он-
лайн-тренировки. Д  – !

Медики просят жителей Ал-
тайского края соблюдать реко-
мендации врачей, выходить из 
дома только в случае крайней 
необходимости и по максимуму 
сократить контакты.

При любых признаках ОРВИ, 
особенно если вы могли кон-
тактировать с потенциальны-
ми носителями коронавируса, 
вызывать врача на дом.

Ранее замминистра здравоох-
ранения края Наталья Белоцкая 
также просила людей старше 
60 лет по возможности огра-
ничить свое перемещение вне 
дома. Помогать пожилым будут 
волонтеры. Звонки принимают-
ся по телефону горячей линии 
8-800-200-3411.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Мера 
правильная, но…
«Эта неделя в связи с коронавирусом 

объявлена в России нерабочей с сохране-
нием средней оплаты труда. Исключение 
составляют организации, чья деятель-
ность связана с жизнеобеспечением ре-
гионов. С одной стороны, мера правиль-
ная, но! Одни уйдут на краткосрочный 
оплачиваемый отдых, а другие за те же 
деньги будут работать с риском подхва-
тить инфекцию. Считаю несправедливым 
такое разделение. Почему бы работаю-
щим не оплатить эту неделю в двойном 
размере?

Алексей Андреев, г. Барнаул».

Отвечает начальник Управления Алтай-
ского края по труду и занятости населения 
Надежда Капура:

– Указом Президента Российской Фе-
дерации от 25.03.2020 № 206 «Об объявле-
нии в Российской Федерации нерабочих 
дней» (далее – Указ) установлен перечень 
органов и организаций, на которых дей-
ствие Указа не распространяется. В соот-
ветствии с рекомендациями Минтруда 
России их работники, продолжающие 
трудовую (служебную) деятельность, 
по соглашению с работодателем также 
могут работать удаленно (дистанционно), 
если служебные обязанности и органи-
зационно-технические условия рабо-
ты это позволяют. Руководители этих 
органов и организаций обеспечивают 
их функционирование, устанавливая 
локальным правовым актом график 
работы. В него может быть включен 
перечень рабочих и нерабочих дней, а 
также дни дистанционной работы для 
всех сотрудников в период с 30 марта 
по 3 апреля 2020 года.

Статьей 153 Трудового кодекса РФ опре-
делено, что работа в выходной или нера-
бочий праздничный день оплачивается 
не менее чем в двойном размере. В соот-
ветствии с Указом с 30 марта по 3 апреля 
2020 года установлены нерабочие дни с 
сохранением за работниками заработной 
платы. Нерабочий день не относится к 
выходным или нерабочим праздничным 
дням, поэтому оплата производится в 
обычном, а не в повышенном размере.

В случае нарушения трудовых прав 
работник, в том числе организации, 
подведомственной федеральному ор-
гану исполнительной власти, органу 
исполнительной власти субъекта РФ 
или местного самоуправления, вправе 
обратиться в федеральную инспекцию 
труда, прокуратуру.

Подготовила Тамара ПОПОПА

В Каменской ЦРБ – новое оборудование.

Татьяна Войтенко с воспитанниками.

COVID-19: диагноз 
подтверждён

(Начало на 1 стр.)
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  ЗАНЯТОСТЬ .

Осваивая новую профессию.

С 2020 года женщины, 
находящиеся в отпуске 
по уходу за ребенком в 
возрасте до трех лет, 
а также незанятые 
мамы, имеющие детей 
дошкольного возраста, 
могут пройти профес-
сиональную переподго-
товку или повышение 
квалификации. Причем 
совершенно бесплатно, 
за счет средств госу-
дарства.

В итоге они восстанав-
ливают профессиональные 
навыки, получают новые 
компетенции, становятся 
востребованными на рын-
ке труда.

Директор Центра занято-
сти населения г. Рубцовска 
Оксана Карасева пояснила, что 
участвовать в проекте также 
могут имеющие детей до семи 
лет и в настоящее время не 
работающие. Нужно только 
обратиться в службу занято-
сти и выбрать подходящую 
программу.

С  
Так и поступила Татьяна 

Лазарчук. Она работала про-
давцом в круглосуточном ма-
газине, и до рождения детей 
ее все устраивало. Но когда 
появились дочка и сын, ко-
торым сейчас четыре с поло-
виной и три года, захотелось 
уделять им больше времени.

– Я стала больше обращать 
внимание на то, что происхо-
дит вокруг, – рассказывает 
Татьяна. – Общаясь с други-
ми мамами, узнала, что они, 
находясь в декрете, успели обу-
читься на курсах, и задумалась 
о смене профессии.

Она получила дополни-
тельное профессиональное 
образование в Рубцовском 
институте Алтайского го-
суниверситета и с ноября 
прошлого года работает в 
Комплексном центре соци-
ального обслуживания насе-
ления соцработником.

Ежедневно Татьяна отправ-
ляется к свом подопечным, это 
11 пожилых женщин. «Здрав-
ствуй, кормилица наша!» – так 
они ее приветствуют. Кому-то 

лекарства нужно купить, ко-
му-то продукты и с каждой по-
говорить по душам. Благодаря 
обретенным навыкам Татьяна 
знает, что делать до приезда 
врачей, если пожилому чело-
веку станет плохо.

– Чувствовать себя полез-
ной, найти себя в профессии 
– очень важно, – считает она.Х  

Комплексный центр со-
трудничает с центром за-
нятости в данном направ-
лении уже пять лет.

– Чаще всего женщины не 
решаются на рождение вто-
рого, третьего ребенка, так 
как во время нахождения в 
декретном отпуске теряют 
профессиональные навыки, 
необходимые для дальней-
шей успешной трудовой дея-
тельности, – говорит дирек-
тор Комплексного центра 
Василий Батьканов. – Воз-
можность пройти проф-
подготовку или повысить 
квалификацию во время 
декрета за счет федераль-
ного бюджета – это хорошая 

поддержка как женщинам, 
так и работодателям.

Поэтому последние сами 
предлагают своим сотрудни-
цам с детьми воспользоваться 
программой.Н    

Такой же совет руковод-
ство детской городской боль-
ницы дало медсестре Алине 
Зуевой.

Алина с недавних пор мно-
годетная мама. Старшему 
шесть с половиной, младшим 
двойняшкам скоро будет три 
годика. В июне маме предсто-
ит выходить на работу.

Медицинским работни-
кам раз в пять лет необхо-
димо подтверждать про-
фессиональный уровень. 
Алина решила сделать это 
сейчас. Она повышает ква-
лификацию по программе 
«Сестринский уход за ново-
рожденными» в Рубцовском 
медицинском колледже.

–  Ку р с расс ч и та н на 
144 часа. Сначала я пережи-
вала: как совмещать учебу 

и уход за малышами? Но 
оказалось, что обучение 
дистанционное. Это очень 
удобно: и по дому все успе-
ваю делать, и дети под при-
смотром, и знания получаю, 
– рассказывает она. – Выйду 
на работу с подтвержден-
ным сертификатом и буду 
спокойно трудиться следу-
ющие пять лет.

По словам директора цен-
тра занятости, в 2019 году по 
региональной программе со-
действия занятости населе-
ния в Рубцовске прошли про-
фессиональное обучение или 
получили дополнительное 
профессиональное образова-
ние 33 мамы, в этом планиру-
ется направить на обучение 
более 60 женщин. В 2020 году 
в Алтайском крае в рамках 
регионального проекта «Со-
действие занятости женщин 
– создание условий дошколь-
ного образования для де-
тей в возрасте до трех лет» 
пройдут переобучение или 
повышение квалификации 
549 женщин.

Людмила 
МАКОВЕЦКАЯ

Для труда и развития
Женщины, воспиты-
вающие детей, люди 
старшего поколения, 
работники предпри-
ятий, где повышают 
производительность 
труда, несколько тысяч 
жителей края смогут 
обновить свои знания и 
компетенции в рамках 
нацпроектов в 2020 году.С  

На пресс-конференции, ко-
торая прошла в правительстве 
региона, начальник Управле-
ния Алтайского края по труду и 
занятости населения Надежда 
Капура рассказала о планах ра-
боты ведомства в текущем году.

В 2020 году будет учиты-
ваться опыт 2019-го, который 
оценен как вполне положи-
тельный. Благодаря регио-
нальному проекту «Старшее 
поколение» в прошлом году, 
например, удалось обучить 
свыше двух тысяч предпен-
сионеров. Две трети из них 
– сельчане. В 2020 году воз-
растной спектр участников 
расширился – переподготовку 
могут пройти те, кому испол-
нилось 50 лет и выше.

Предполагается, что таких 
студентов будет более двух ты-
сяч по разным программам и 
направлениям. На обучение 
заложены средства федераль-
ного и регионального бюдже-
тов – 77,5 миллиона рублей.

В 2020 году уже направ-
лено на обу чение более 
200 представителей старшего 
поколения. В их числе главы 
крестьянско-фермерских хо-
зяйств, главные инженеры, 
агрономы, председатели СПК.

«Из практики 2019 года могу 

сказать, что более 95 процен-
тов обучившихся сохранили 
свои рабочие места или были 
трудоустроены на новые», – от-
метила Надежда Капура.

Банк образовательных про-
грамм и реестр организаций, 
их предоставляющих, состав-
лен. Информация размеще-
на на официальных сайтах 
Управления Алтайского края 
по труду и занятости населе-
ния и Министерства образова-
ния и науки Алтайского края.

Уточним, безработным и не 

получающим пенсию студентам 
старшего возраста выплачива-
ется стипендия в размере МРОТ. 
С учетом районного коэффици-
ента она составляет примерно 
14 тысяч рублей. В случае обу-
чения в другой местности опла-
чиваются расходы на проезд, 
проживание и суточные.П   

В 2020 году в крае начали 
переобучение и повышение 
квалификации женщин, на-

ходящихся в отпуске по ухо-
ду за детьми, которым еще 
не исполнилось трех лет. 
А также тех мам, кто воспи-
тывает детей дошкольного 
возраста и не смог пока тру-
доустроиться. Изначально 
предполагалось обучить 
549 женщин. Но уже сейчас 
заявок поступило примерно 
в два раза больше.

Направления обучения – 
сестринское дело, социальная 
работа в системе социальных 
служб, дошкольное образова-
ние, тайм-менеджмент совре-
менного руководителя, бух-
галтер, специалист по кадрам, 
мастер маникюра и другие.

Что особенно важно, при 
обучении используются гиб-
кие графики, дистанционные 
технологии. Женщины могут 
выбрать подходящие учебные 
заведения и программы из бан-
ка данных на официальном 
сайте Управления Алтайского 
края по труду и занятости насе-
ления. Дистанционные формы, 
кстати, предпочла примерно 
половина учащихся.П  

Что касается региональ-
ного проекта «Поддержка 
занятости и повышение эф-
фективности рынка труда 
для обеспечения роста про-
изводительности труда», то 
на его реализацию выделено 
21,3 миллиона рублей.

В прошлом году обучение 
по программе прошли более 
500 работников. В этом году 
от 14 предприятий поданы 
заявки на организацию обу-
чения 526 работников. Нынче 
уже повысили квалификацию 
30 работников компании «ЗИАС 
МАШИНЕРИ».

Л   
Надежда Капура расска-

зала также, что в 2020 году в 
крае традиционно состоятся 
конкурсы профессиональ-
ного мастерства «Лучший 
по профессии», «Лучший 
шеф-наставник», «Лучший 
социально ответственный 
работодатель». Соревнования 
пройдут по таким номина-
циям: «Лучший разработчик 
веб- и мультимедийных при-
ложений», «Лучшая швея», 
«Лучший работник служ-
бы приема и размещения 
гостиниц/иного средства 
размещения», «Лучший трак-
торист-машинист сельскохо-
зяйственного производства», 
«Лучший штукатур». С этого 
года увеличено денежное воз-
награждение победителям 
и призерам. Кроме того, в 
конкурсе шеф-наставников 
наравне с производственни-
ками смогут участвовать и 
раб о т н и к и бюд же т ной 
сферы.

Кстати, по итогам Всерос-
сийского конкурса «Россий-
ская организация высокой 
социальной эффективности» 
– 2019 два представителя 
Алтайского края добились 
высоких результатов. Крае-
вая клиническая больница 
скорой медицинской помо-
щи завоевала первое место 
в номинации «За развитие 
ка дрового потенциа ла в 
организациях непроизвод-
ственной сферы», а фермер-
ское хозяйство Владимира 
Устинова (Косихинский 
район) заняло второе место 
в номинации «Малая органи-
зация высокой социальной 
эффективности».

Тамара ЛОГИНОВА

  ПФР .
Ситуация с коронави-
русом на социальных 
выплатах и пенсиях не 
отразится. 

В этом заверил журнали-
стов управляющий Отделе-
нием Пенсионного фонда РФ 
по Алтайскому краю Борис 
Трофимов. В то же время он 
попросил население пока 
по возможности отказаться 
от посещения клиентских 
служб. Обращаться за услу-
гами дистанционно.

Как отметил Борис Трофи-
мов, назначение и выплаты 
пенсий жителям края прой-
дут в запланированные сроки. 
Апрельская индексация соци-
альных пособий также обяза-
тельно будет. Кроме того, все 
инициативы, обозначенные 
президентом РФ, Отделение 
Пенсионного фонда РФ по краю 
выполнит в полном объеме. Ре-
сурсы для обеспечения всех 
поставленных задач в крае есть.

Население получит пенсии 
и другие выплаты без задер-
жек. Уже в апреле заплани-
ровано перечислить ко Дню 
Победы по 75 тысяч рублей 
инвалидам и ветеранам Вели-
кой Отечественной войны. По 
50 тысяч рублей труженикам 
тыла.

Также всем алтайским 

семьям, имеющим право на 
материнский капитал, будет 
перечислено по пять тысяч 
рублей на каждого ребенка 
в возрасте до трех лет вклю-
чительно.

«Мы просчитали, что на 
территории края таких се-
мей в пределах 16 тысяч, 
– сказал Борис Трофимов. – 

И естественно, как только 
будет готов соответствую-
щий закон, мы их опове-
стим. Мы подтверждаем, что 
5 тысяч рублей они должны 
получить уже в апреле».

Деньги, по словам руково-
дителя Отделения Пенсион-
ного фонда РФ по краю, на 
эти выплаты уже подготов-
лены. Семьи будут получать 
по 5 тысяч рублей ежеме-
сячно на каждого ребенка 
в возрасте до трех лет вклю-
чительно в течение трех ме-
сяцев – апреля, мая и июня 
2020 года. Какие-либо доку-
менты представлять в этом 
случае не нужно. База людей, 
которые попадают под со-
ответствующую категорию, 
в ПФР есть. На данный мо-
мент известны контакты 
примерно 85 процентов 
таких семей. Оставшиеся 
15 процентов выяснят.

Кроме того, Борис Трофи-
мов попросил обратить осо-

бое внимание на то, что поя-
вились уже так называемые 
лжеволонтеры. Они звонят 
пожилым людям, предлагают 
сделать покупки за счет Пен-
сионного фонда. Аферисты 
пытаются воспользоваться 
страхом людей перед коро-
навирусом и выманить у них 
деньги.

– Никакие волонтеры от 
нас (ПФР. – Ред.) не действуют. 
Будьте бдительны и не дове-
ряйте нечистым на руку лю-
дям, – предупредил жителей 
Трофимов.

Кстати, дистанционно за 
услугами Пенсионного фонда 
можно обращаться через лич-
ный кабинет гражданина на 
сайте ПФР, через онлайн-при-
емную. Также необходимую 
информацию можно полу-
чить через Единый регио-
нальный контакт-центр ПФР. 
Его номер телефона – 8 (3852) 
39-99-99.

Тамара ЛОГИНОВА

Вовремя и полностью

Ä-6, Ä-12, ßÌÇ, À-01, ÑÌÄ, ÊàìÀÇ.

Г. Барнаул. проезд Южный, 12-б. Тел. 8 (3852) 25-22-62, тел/факс 502-897.

Извещение
Администрация Марушин-

ского сельсовета Целинного 
района Алтайского края со-
общает о проведении общего 
собрания участников доле-
вой собственности, возмож-
ных наследников умерших 
собственников невостребо-
ванных земельных долей 
на земельные участки из зе-
мель сельскохозяйственно-
го назначения с кадастровы-
ми номерами 22:57:080301:82; 
22:57:080301:1686, расположен-
ные по адресу: Алтайский 
край, Целинный район , 
вблизи с. Марушка, на землях  
МО «Марушинский сельсо-
вет» (ранее земли ТОО «Май-
ское утро»).

Повестка дня:
1. Выборы председателя и 

секретаря собрания.
2. Утверждение списка лиц, 

земельные доли которых мо-
гут быть признаны невостре-
бованными.

Собрание состоится 5 мая 
2020 года в 11.00 по адресу: Ал-
тайский край, Целинный рай-
он, с. Марушка, ул. 50 лет Октя-
бря, д. 10.

Ознакомиться с докумен-
тами по вопросам, вынесен-
ным на обсуждение общего 
собрания, можно с 03 апреля 
2020 года по 04 мая 2020 года 
по адресу: 659441, Алтайский 
край, Целинный район, с. Ма-
рушка, ул. 50 лет Октября,  
д. 10, администрация Мару-
шинского сельсовета.

Тел.: 8 (385-96) 33-3-42, 33-3-13.

Извещение
Администрация Суетского сельсовета Краснощёковского 

района Алтайского края извещает участников общедолевой соб-
ственности на земельные участки сельскохозяйственного назна-
чения в плане границ ТОО «Дальний», СПК «Дальний» с кадастро-
выми номерами 22:21:020012:677; 22:21:020012:678; 22:21:020012:675; 
22:21:020012:676 о проведении общего собрания, которое состо-
ится 5 мая 2020 г. в 14.00 по адресу: Алтайский край, Красно-
щёковский район, с. Суетка, ул. Советская, д. 61.

Повестка дня
Утверждение списка невостребованных земельных долей на 

земельных участках в плане границ ТОО «Дальний».
При себе иметь документы, подтверждающие личность, доку-

менты, подтверждающие наличие земельной доли. С докумен-
тами по повестке дня общего собрания можно ознакомиться в 
администрации Суетского сельсовета Краснощёковского райо-
на Алтайского края.

Извещение 
о согласовании проекта межевания земельного участка, выделяемо-

го из земель бывшего совхоза «Карповский» Солонешенского района 
с кадастровым № 22:43:030001:27, по адресу: п. Комсомольский, урочи-
ще Шелаболиха. Заказчик: Лубягин В.А., п. Комсомольский, ул. Комсо-
мольская, д. 10, тел. 8-963-538-9651. Кадастровый инженер: Шершнев В.В.,  
с. Солонешное, ул. Пролетарская, д. 12, е-mail: vasily.shershnyov@yandex.ru,  
тел. 8-962-799-2850. Ознакомление с проектом, подача возражений– 
по адресу кадастрового инженера в течение 30 дней.

О раскрытии информации
ООО «Барнаульская сетевая компания» раскрывает информа-

цию по пунктам 12а, 12б (годовая финансовая отчетность, а также  
аудиторское заключение, структура и объем затрат на производ-
ство и реализацию товаров (работ, услуг) Стандартов раскрытия 
информации субъектами оптового и розничных рынков электри-
ческой энергии, утвержденных Постановлением Правительства 
от 21 января 2004 г. № 24 (в ред. от 07.03.2020), на официальном 
сайте компании www.bsk22.ru.

О раскрытии информации
Акционерное общество «Барнаульская горэлектросеть» 

сообщает о раскрытии информации по п. 12а (годовая финансо-
вая отчетность, а также аудиторское заключение), п. 45 (а, б, в), 
п. 49а (цена на электрическую энергию, основные условия до-
говора купли-продажи электрической энергии, информация  
о деятельности гарантирующего поставщика, о размере сбы-
товых надбавок гарантирующего поставщика) Стандартов рас-
крытия информации субъектами оптового и розничных рынков 
электрической энергии, утвержденных Постановлением Прави-
тельства от 21 января 2004 г. № 24 (в ред. от 07.03.2020), в полном 
объеме на официальном сайте компании www.bges.ru.

Извещение
о согласовании проекта ме-

жевания земельных участков
Заказчик – Бейсенова Оль-

га Мурзыкановна, Алтайский 
край, Петропавловский район, 
с. Антоньевка, пер. Ануйский, 
д. 5. Кадастровый инженер – 
Боровик Иван Александрович, 
659600, Алтайский край, Смо-
ленский район, с. Смоленское, 
ул. Титова, д. 46-б, e-mail: ada51@
mail.ru, тел. 8-961-984-9158, ат-
тестат № 22-13-33. Кадастровый 
номер исходного земельного 
участка 22:34:010701:1, установ-
лено относительно ориентира, 
расположенного: Алтайский 
край, Петропавловский район,  
в административных грани-
цах Антоньевского сельсове-
та, в границах участка с када-
стровым номером 22:34:010701:1. 
Ознакомиться с проектом ме-
жевания, представить обосно-
ванные возражения можно 
по адресу: 659600, Алтайский 
край, Смоленский район, с. 
Смоленское, ул. Титова, д. 46-б,  
тел. 8-961-984-9158, в течение 
тридцати дней со дня опублико-
вания настоящего извещения.

Извещение
о согласовании проекта ме-

жевания земельных участков
Заказчик – Тедеева Оль-

га Васильевна, Алтайский 
край, Петропавловский рай-
он, с. Антоньевка, ул. Новая, 
д. 8. Кадастровый инженер –  
Боровик Иван Александро-
ви ч,  659 6 0 0,  А л та йс к и й 
край, Смоленский район,  
с. Смоленское, ул. Титова,  
д. 46-б, e-mail: ada51@mail.ru, 
тел. 8-961-984-9158, аттестат  
№ 22-13-33. Кадастровый номер 
исходного земельного участка 
22:34:010701:1, установлено от-
носительно ориентира, распо-
ложенного: Алтайский край, 
Петропавловский район, в 
административных границах 
Антоньевского сельсовета, в 
границах участка с кадастро-
вым номером 22:34:010701:1. 
Ознакомиться с проектом ме-
жевания, представить обосно-
ванные возражения можно по 
адресу: 659600, Алтайский 
край, Смоленский район, 
с. Смоленское, ул. Титова,  
д. 46-б, тел. 8-961-984-9158, в 
течение тридцати дней со дня 
опубликования настоящего 
извещения.

Извещение
В соответствии с Федераль-

ным законом от 24.07.2002  
№ 101-ФЗ «Об обороте земель 
сельскохозяйственного назначе-
ния» администрация Урожайно-
го сельсовета Советского райо-
на Алтайского края уведомляет 
собственников земельных до-
лей, расположенных на терри-
тории муниципального образо-
вания Урожайный сельсовет 
Советского района Алтайского 
края: Башкатов С.И., Беляев К.Р., 
Беляева Г.Н., Болотов Г.П., Варва-
ричев Ю.М., Варнавских С.Ф., Во-
лошина А.А., Гилев В.А., Глущен-
ко В.Е., Деева Л.С., Дурнева С.А., 
Каплинова А.П., Кащаева В.И., 
Козлова М.А., Косач А.Л., Крече-
тов В.И., Кузьмина Т.В., Матве-
ева А.П.,Немцев А.Е.,  Павлоц- 
кий В.В., Перов А.М., Поклоно-
ва З.Л., Попп А.А., Попп А.В., 
Попп Д.А., Попп Н.Ю., Руда-
ков С.И., Северьянова Д.Д., 
Серкина Р.А., Солопова Н.И., 
Сонин В.И., Сухих В.С., Федю-
хина З.М., Филиппов В.В.,  
Цуканова С.С., Шульц С.Б., что 
по истечении трех месяцев со 
дня опубликования данного 
извещения будет утвержден 
список невостребованных зе-
мельных долей для обращения 
в суд с требованием о призна-
нии права муниципальной соб-
ственности на земельные доли. 
Собственники земельных до-
лей или их наследники могут в 
течение указанного срока вос-
пользоваться своими правами, 
направив письменное уведом-
ление в администрацию Уро-
жайного сельсовета по адресу: 
659545, Алтайский край, Со-
ветский район, с. Урожайное,  
ул. Автозаводская, д. 17, кон-
тактный тел. 8 (385-98) 24-3-43.

                               
ФЕДЕРАЛЬНАЯ СЛУЖБА ПО НАДЗОРУ В СФЕРЕ ЗАЩИТЫ ПРАВ 

ПОТРЕБИТЕЛЕЙ И БЛАГОПОЛУЧИЯ ЧЕЛОВЕКА
ГЛАВНЫЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ САНИТАРНЫЙ ВРАЧ

по Алтайскому краю
П О С Т А Н О В Л Е Н И Е 

30.03.2020                                                                                                         № 393
г. Барнаул

О введении противоэпидемических
ограничительных мероприятий
по предотвращению распространения 
новой  коронавирусной инфекции  COVID-19
на территории Алтайского края

Я, главный  государственный санитарный  врач по Алтайско-
му краю И.Г. Пащенко, проанализировав эпидемиологическую 
ситуацию по заболеваемости на территории Российской Феде-
рации, вызванной новой коронавирусной инфекцией COVID -19,  
учитывая регистрацию лабораторно подтвержденного случая в 
Алтайском крае, в целях введения ограничительных противо-
эпидемических мероприятий по предотвращению распростра-
нения в Алтайском крае новой коронавирусной инфекции в со-
ответствии со статьями 29, 30, 31, 50, 51 Федерального закона от 
30.03.1999 № 52-ФЗ «О санитарно-эпидемиологическом благопо-
лучии населения», в соответствии с протоколом заседания опе-
ративного штаба по предупреждению завоза и распространения 
новой коронавирусной инфекции на территории Российской Фе-
дерации от 23.03.2020 № 12, Поручением Председателя Прави-
тельства РФ от 27.03.2020, Распоряжением Правительства РФ от 
27.03.2020 № 762-р, а также с целью реализации Указа Губерна-
тора Алтайского края от 26.03.2020 №42 (в редакции Указа № 43 
от 27.03.2020)  «Об отдельных мерах по предупреждению завоза и 
распространения новой  коронавирусной инфекции  COVID-19»

П О С Т А Н О В И  Л:
1. Ввести на территории Алтайского края противоэпидемиче-

ские мероприятия:
1.1. Запретить на территории Алтайского края юридическим 

лицам и индивидуальным предпринимателям осуществление 
следующих видов деятельности: досуговых, развлекательных, 
зрелищных, культурных, физкультурных, спортивных, выста-
вочных, просветительских, рекламных и иных подобных меро-
приятий с очным присутствием граждан, а также оказание со-
ответствующих услуг, в том числе в парках культуры и отдыха, 
торгово-развлекательных центрах, на аттракционах и в иных ме-
стах массового скопления граждан, услуг общественного питания, 
за исключением видов деятельности, определенных Распоряже-
нием Правительства РФ от 27.03.2020 № 762-р; 

1.2. Запретить деятельность горнолыжных трасс, объектов мас-
сового отдыха, расположенных в городе-курорте федерального 
значения Белокурихе;

1.3. Запретить бронирование мест, прием и размещение граж-
дан в пансионатах, домах отдыха, санаторно-курортных органи-
зациях (санаториях), санаторно-оздоровительных детских лаге-
рях круглогодичного действия и гостиницах, расположенных 
в городе-курорте федерального значения Белокурихе, а также в 
иных санаторно-курортных организациях (санаториях), санаторно- 
оздоровительных детских лагерях круглогодичного действия, за 
исключением лиц, находящихся в служебных командировках 
или служебных поездках;

2. Должностным лицам Управления Роспотребнадзора по 
Алтайскому краю:

2.1. Осуществлять контроль за юридическими лицами и ин-
дивидуальными предпринимателями  в рамках полномочий по 
соблюдению ограничительных мероприятий, указанных в дан-
ном Постановлении;

2.2. В случае выявления нарушений ограничительных меро-
приятий применять меры административного реагирования;

3. Постановление вступает в силу с даты опубликования в сред-
ствах массовой информации и действует до отмены ограничи-
тельных мероприятий.

Главный государственный санитарный врач по Алтайскому 
краю И.Г. ПАЩЕНКО.

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

Продаю пчелопакеты, плодные матки – карника, 
карпатка, бакфаст. Тел. 8-905-084-5521.

Р
ек
л
ам
а

Изготовлю ульи.
Продаю рамки улейные. 

Подушки, положки.
Тел. 8 (385) 22-50-521.

Р
ек
л
ам
а

Продаются пчелосемьи.
Тел. 8-906-964-5499.

Р
ек
л
ам
а

 Продаю шпагат сеновязальный. Тел. 8-923-793-1112. Реклама

 Куплю трактора и документы к ним: МТЗ, ДТ-75, «Кировец», Т-40. 
Можно без документов, на запчасти. Тел. 8-913-021-4628. Реклама

 Продам светлый мед. Фляга, кубоконтейнер, недорого.  
Возможна доставка. Тел. 8-962-815-5180 (Владимир). Реклама

Реклама
Сельхозпредприятию 

ТРЕБУЮТСЯ:
механизатор, 

водитель, 
повар-пекарь. 

Официальное  
трудоустройство, 
полный соцпакет,

жилье предоставляется.

Тел. 8 (385-36) 27-2-19
с 8.30 до 16.30.

Присоединяйтесь  
к группам 
«Алтайской правды» 
в социальных сетях.
Общайтесь, участвуйте  
в акциях и розыгрышах!

Ре
кл

ам
а

Мама выйдет на работу
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

  АКЦИЯ .
2,7   
 -  
О  , 
   «Ф»

Безоговорочно 
лучшая

Алтайская сноубордистка Дарья 
Фадеева завоевала Кубок России.

Поскольку сезон Кубка России 
по сноуборду в параллельных дис-
циплинах завершен досрочно из-за 
отмены финальных этапов сорев-
нований, его итоги подведены по 
результатам семи этапов.

В дисциплине «параллельный сла-
лом» лидером общего зачёта среди 
женщин с большим отрывом ста-
ла Дарья Фадеева из Белокурихи, 
которая набрала 434 очка. Второе 
место заняла Эльвина Фазылова 
из Башкортостана (261), третье – 
Виктория Черникова из Таштагола 
Кемеровской области (252). Кроме 
того, Фадеева стала победительницей 
общего зачёта по результатам высту-
пления в обеих параллельных дис-
циплинах – «параллельный слалом» 
и «параллельный слалом-гигант». 
Напомним, Дарья выиграла два этапа 
Кубка страны, а также дважды была 
серебряным призёром.

Повышение 
мотивации

В Госдуму внесён законопроект 
о выплате стипендий личным тре-
нерам олимпийских чемпионов.

Личным тренерам олимпийских 
и паралимпийских чемпионов в 
России могут начать выплачивать 
стипендию. Соответствующий за-
конопроект внесен на рассмотрение 
Госдумы, сообщил ТАСС президент 
Союза биатлонистов России (СБР), 
депутат Владимир Драчев.

В феврале прошлого года сти-
пендии чемпионов Олимпийских 
и Паралимпийских игр, а также 
спортсменов, тренеров и иных 
специалистов сборных России по 
видам спорта, включенным в про-
граммы Олимпиад, Паралимпиад 
и Сурдлимпиад, были увеличены 
с 32 тыс. до 52 тыс. руб. Если ини-
циатива станет законом, то личные 
тренеры олимпийских и паралим-
пийских чемпионов будут получать 
такую же стипендию.

Таланты 
среди нас

Два алтайских арбитра попали 
в общероссийскую программу «Та-
ланты и наставники».

Сайт футбольных арбитров Рос-
сии опубликовал общероссийскую 
четырехуровневую программу поис-
ка, обучения, подготовки, поддержки 
перспективных футбольных арби-
тров «Таланты и наставники» на 
2020–2022 годы.

Как сообщает сайт «Алтайский 
футбол», в список перспективных су-
дей со всей России вошли и арбитры 
Алтайской краевой федерации фут-
бола, являющиеся воспитанниками 
Региональной школы футбольных ар-
битров Алтайского края (директор – 
Сергей Леонов). Роман Труханович 
попал в число 24 арбитров этапа-2 
«Мы ищем таланты», рекомендован-
ных для проведения соревнований 
Молодёжного первенства России и 
Юношеской футбольной лиги (ЮФЛ). 
Успешно проведшие этап арбитры 
будут рекомендованы для судейства 
матчей Профессиональной футболь-
ной лиги. Виталий Евдокимов попал 
в число 103 арбитров этапа-3 «Мо-
лодая перспектива», которые будут 
задействованы на юношеских и дру-
гих всероссийских соревнованиях 
под эгидой РФС. Лучшие арбитры по 
итогам действия программы получат 
право работать на играх МПР и ЮФЛ.

Совет да работа
При Министерстве спорта Ал-

тайского края сформирован новый 
общественный совет.

Как отмечает «Алтайский спорт», 
в него вошли 15 человек, среди ко-
торых директор Института физиче-
ской культуры и спорта Алтайского 
государственного педагогического 
университета Олег Баянкин, пред-
седатель Алтайского отделения Рос-
сийского студенческого спортивного 
союза «Буревестник» Сергей Бурав-
лёв, руководитель краевого центра 
физического развития «Спортивная 
инициатива» Максим Зырянов, ру-
ководитель краевой Федерации бок-
са Армен Тоноян и многие другие. 
Первое заседание запланировано 
на апрель.

Георгий МАНГАСАРЯН

  ТОКИО 2020 .

  СИТУАЦИЯ .

  ПАНОРАМА .
Алтайские спортсмены-
олимпийцы и их тренеры 
по-разному отреагировали 
на перенос главного старта 
четырёхлетия. Одних но-
вость об отсрочке Олимпи-
ады однозначно расстроила, 
другие позитивно отнеслись 
к решению МОКа, отметив, 
что их шансы на поездку в 
Токио теперь даже увели-
чились.«П  , »

Олимпиада держалась под на-
тиском общей беды дольше всех, но 
в конечном итоге коронавирус побе-
дил и её. Решение перенести Игры 
на следующий год вполне логичное, 
учитывая, что кругом карантин и 
полноценно тренироваться, а также 
проводить отборочные старты не 
представляется возможным. Кстати, 
японцы уже объявили, что назва-
ние Олимпиады – «Токио-2020» – 
меняться не будет, что позволит 
не переделывать всю символику, 
рекламную продукцию, а также 
медали, на которые потрачена кру-
гленькая сумма.

Алтайские олимпийцы по-раз-
ному восприняли «токийские но-
вости». Больше всего огорчились 
спортсмены, занимающие ведущие 
позиции в своих дисциплинах. И их 
можно понять, поскольку сегодня 
они – лидеры, а завтра всё может 
быть по-другому. В центре всеоб-
щего внимания, конечно, сразу же 
оказался легкоатлет Сергей Шубен-
ков, для которого непопадание на 
крупнейший старт четырёхлетия 
становится уже настоящей драмой. 
В своём Instagram Сергей выложил 
пост, в котором со свойственным 
ему юмором написал: «В следующий 
раз, парень», – сказали мне в 2012-м. 
«Не в этот раз, парень», – сказали 
мне в 2016-м. «Погоди ещё годик, 
парень», – сказали мне в 2020-м».

Напомним, что олимпийская ме-
даль – единственная, которой до сих 
пор нет в солидной копилке самого 
стабильного в мире барьериста деся-
тилетия. Четыре года назад Шубен-
ков пропустил Игры в Рио-де-Жаней-
ро из-за скандального отстранения 

всех российских легкоатлетов, хотя 
никогда не подозревался в приме-
нении запрещённых препаратов. 
И теперь опять приходится ждать. 
«Самое неприятное во всём этом, что 
я на год постарею», – отметил «Чем-
пионату» Сергей, который осенью 
перешагнёт 30-летний рубеж. Будем 
надеяться, что совсем без стартов 
барнаулец в этом году не останет-
ся. На август месяц запланирован 
чемпионат Европы. Никто пока не 
отменял и чемпионат страны, кото-
рый должен пройти в конце июня.

Новость о переносе Игр расстро-
ила и барнаульскую легкоатлетку 
Полину Миллер, которой в начале 
лета исполнится 20 лет. Но хочется 
верить, что все эти пертурбации не 
повлияют на настрой спортсменки. 
И через год она сумеет дать жару на 
токийской беговой дорожке.

– По Полине перенос Олимпи-
ады бьёт не сильно, – уверена На-

дежда Клевцова, тренер Полины 
Миллер. – Но она сожалеет, что так 
получилось. Подготовка шла по на-
растающей. В зимний период три 
старта сделала, на каждом улучшала 
результаты. Выполнила междуна-
родника, отправили документы на 
присвоение. Я предполагала, что 
Олимпиаду перенесут. Тем более 
если американцы выступили про-
тив – это уже 50%, что так и будет. 
Мы отказались от сборов в Сочи, 
чтобы не попасть в другом регионе 
в карантин. Апрель решили пере-
сидеть дома, будем по возможности 
здесь тренироваться.Д  

Как и Шубенков, в незавидной 
ситуации оказался другой наш то-
повый спортсмен – Сергей Камен-
ский. В свои 32 года он, бесспорно, 
является суперзвездой мирового 

стрелкового спорта, который из-
вестен своими запредельными 
статическими перегрузками. Та-
кого статуса бийчанин добился 
фанатичной работой, тренируясь 
неимоверное количество времени. 
В начале марта в интервью «АП» 
Сергей признался, что на Играх в 
Токио планирует поставить точку 
в своей карьере. Но оговорился, что 
всё будет зависеть от показанно-
го результата. Нетрудно догадать-
ся, что после серебряной медали 
в Рио-де-Жанейро целью было олим-
пийское золото. Вся четырёхлетняя 
подготовка строилась на том, чтобы 
подойти к Олимпиаде в идеальной 
форме. Теперь же придётся перекра-
ивать планы и продлевать жизнь в 
спорте ещё минимум на один год, 
за который может случиться всё 
что угодно!

А вот ещё один участник Игр в 
Рио, тхэквондист Альберт Гаун, на-

против, подчеркнул, что в глубине 
души даже порадовался решению 
МОКа, поскольку нынешний сезон 
у него не задался.

– Конечно, непривычно, что 
перенесли Олимпиаду, – говорит 
Альберт. – Но 2021 год в качестве 
нового срока Олимпиады лич-
но мне нравится больше. В этом 
олимпийском цикле меня немного 
захлестнули травмы. Но ничего, со 
всеми проблемами справились, 
теперь остаётся только работать. 
Чувствую, что набираю обороты. 
Конечно, корректировки в подго-
товительном процессе будут. Это 
же не просто так: потренировался 
и приехал на Олимпиаду. График 
составляется на четыре года, он 
состоит из микроциклов, макроци-
клов. Сейчас будем заниматься со-
ставлением нового тренировочного 
плана. Пока не будут окончательно 
установлены сроки Олимпиады, 

под вопросом будут и отборочные 
мероприятия. В нашем виде спор-
та олимпийская квалификация 
успела пройти только в Латинской 
Америке. Все бойцы сейчас на пе-
рерыве, тренируемся как можем. 
Соблюдаем меры профилактики. 
Узнал недавно, что имбирь – злей-
ший враг вирусных инфекций ды-
хательных путей. Включили его в 
рацион питания. Плюс дедовские 
методы: чесночок, лучок.К   К

Известный борец греко-римско-
го стиля Виталий Щур тоже пребы-
вал в тени лидеров, не очень удачно 
выступив в январе на чемпионате 
России. Однако в новом сезоне всем 
придётся начинать с чистого листа, 
будет новый национальный отбор 
в олимпийскую команду. Так что 
шанс вновь есть у каждого.

– Сейчас мы дома, работаем со 
сборной в режиме онлайн, – гово-
рит тренер борца Владимир Кутчер. 
– Мало кто знает, но за десять дней 
до чемпионата России у Виталия 
вылезла грыжа, что, я считаю, 
сказалось на выступлении. Его 
победитель неудачно отборолся 
на чемпионате Европы. Поэтому 
тренеры в любом случае рассма-
тривают на поездку в Токио Щура и 
Семёнова. На недавних сборах Ви-
талий показал, что он пребывает в 
боевой форме. Сейчас тренируемся 
в «Чемпионе» (наш разговор состо-
ялся ещё до того, как в регионе был 
объявлен запрет на осуществле-
ние тренирочных мероприятий. – 
Прим. «АП»). Будем заниматься 
базовой работой, ОФП. Пашем как 
папа Карло – надо быть в форме.

Помимо Олимпийских игр пе-
ренесены также и Паралимпий-
ские игры, которые должны были 
стартовать в конце августа. Ещё год 
придётся подождать пловцу Рома-
ну Жданову, бегуну Егору Шаро-
ву, двукратной паралимпийской 
чемпионке Тамаре Подпальной 
и многим другим известным ал-
тайским атлетам. Но безопасность, 
конечно, превыше всего. Все в оди-
наковых условиях – это, пожалуй, 
единственное, что может сегодня 
как-то успокаивать.

Евгений ЛИМАНСКИЙ

Олимпиада ушла на карантин

Спортивные лиги России, в ко-
торых выступают алтайские 
команды, поочерёдно заявили 
об отказе спасти концовку 
сезона из-за угрозы распро-
странения коронавируса.Т  ̈

Первой о досрочном завершении 
сезона объявила Высшая хоккейная 
лига. Сделано это было 25 марта в 
соответствии с приказом Министер-
ства спорта, рекомендациями Феде-
рации хоккея России, а также в связи 
с ухудшением эпидемиологической 
обстановки. Таким образом, завер-
шены розыгрыши Кубка Петрова 
(плей-офф чемпионата ВХЛ) и Куб-
ка Федерации (плей-офф первенства 
ВХЛ). Напомним, что в первенстве 
ВХЛ выступает барнаульская команда 
«Динамо-Алтай», которая в полуфи-
нальном раунде плей-офф должна 
была сыграть с ХК «Чебоксары».

ВХЛ пока не разъяснила, будут ли 
названы победители турнира. Экспер-
ты в основном выступают за то, чтобы 
оставить розыгрыш Кубка Федерации 
без призёров. Но есть мнение, что 
нужно распределить места между 
лучшими командами регулярного 
чемпионата, в котором первое место 
заняли «Челны», второе – «Чебоксары», 
третье – «Динамо-Алтай». Лига анон-
сировала, что этот вопрос должен 
решиться в ближайшее время.Б  

В субботу, 28 марта, решение под-
вести черту под сезоном-2019/2020 
приняла и Всероссийская федера-
ция волейбола. По итогам заочного 
заседания президиума ВФВ все со-
ревнования, проводимые под эгидой 
ВФВ, были официально завершены. В 

мужской и женской суперлигах побе-
дителей определили по результатам 
предварительного этапа. Чемпиона-
ми страны признаны волейболисты 
новосибирского «Локомотива» (по-
здравляем воспитанника алтайского 
волейбола Ильяса Куркаева с побе-
дой!), у женщин – казанское «Динамо».

В мужской высшей лиге «А», где нет 
плей-офф, места команд распредели-
лись по фактическому положению в 
турнирной таблице на момент при-
остановления чемпионата. Таким 

образом, барнаульский «Универси-
тет» занял 12-е место среди 18 команд 
высшей лиги «А». Победителем же 
впервые в своей истории стал ВК 
«Трансгаз Ставрополь» из Кисловод-
ска. Больше всего от пандемии по-
страдали «Нефтяник» из Оренбурга и 
ВК «Тюмень», которые заняли второе 
и третье места лишь потому, что сы-
грали на несколько матчей меньше, 
нежели кисловодские волейболисты.

Также президиум постановил 
определить победителей и призё-

ров в женской высшей лиге «Б» в 
подгруппах «Центр» и «Сибирь» по 
результатам предварительного этапа. 
Клуб «Алтай-АГАУ» стал серебряным 
призёром сибирской группы, пер-
вое место заняла омская команда 
«Омь-СибГУОР», третье – читинская 
«Забайкалка».С  –  

Пока неизвестно, возобновится ли 
в сроки весенняя часть первенства 
ПФЛ в зоне «Восток». Напомним, по 
календарю барнаульское «Динамо» 
должно сыграть 12 апреля на своём 
поле против «Читы». Но у многих на 
этот счёт есть большие сомнения. 
26 марта на сайте алтайского клуба 
появилось сообщение о прерывании 
подготовки к оставшимся играм се-
зона, а также присоединении футбо-
листов на неопределённое время к 
челленджу «Оставайся дома».

В неведении относительно стар-
та в чемпионате России пребывает и 
главный тренер барнаульского клуба 
по хоккею на траве «Коммунальщик» 
Владимир Кобзев. Сезон по графику 
начинается 2 мая, но говорить что-то 
сегодня на эту тему не имеет смысла. 
На конец марта и начало апреля у на-
ших хоккеисток было запланировано 
участие в международном турнире в 
Барановичах (Белоруссия), однако его 
по понятным причинам отменили. 
Как сообщил Кобзев, в расположе-
нии клуба сегодня находятся двое 
новичков – лучший игрок чемпионата 
России прошлого сезона Тамара Ива-
нова, перешедшая из Казани, а также 
опытный вратарь Оксана Катаева из 
Волгодонска – двукратный победитель 
первенства Европы «Трофи» по хоккею 
на траве. В предстоящем сезоне «Ком-
мунальщик» планирует бороться за 
медали женской суперлиги.

Евгений ЛИМАНСКИЙ

Сошли с дистанции

Гантели, скакалки 
и… бутылки с водой

Министерство спорта России запустило акцию «Тре-
нируйся дома» в рамках федерального проекта «Спорт 
– норма жизни».

Как отмечается на сайте Минспорта РФ, «пандемия коро-
навируса затронула все сферы нашей жизни: физическая 
культура и спорт не стали исключением. Из-за введённых 
в стране ограничений люди вынуждены находиться дома, 
не имея возможности заниматься спортом в привычном 
для себя режиме, а дети – тренироваться в спортивных 
школах и секциях. Чтобы поддержать и объединить всех, 
кто остаётся в эти дни дома, Минспорт России запускает 
акцию в социальных сетях «Тренируйся дома. Спорт – 
норма жизни». Мы призываем всех – от олимпийских 
чемпионов до любителей спорта – снимать фото, видео, 
как они занимаются спортом в домашних условиях, и 
размещать в социальных сетях с хештегами: #тренируй-
сядома #спортнормажизни».

Ранее министр спорта Российской Федерации Олег 
Матыцин в своём обращении к спортивной обществен-
ности призвал детских тренеров поддержать своих вос-
питанников, объяснить, как эффективно и безопасно 
тренироваться дома. Также министр попросил профес-
сиональных спортсменов стать примером в социальных 
сетях, демонстрируя людям разных возрастов способы 
поддержания физической формы в домашних условиях.

Чтобы заниматься спортом в квартире, вовсе не обяза-
тельно покупать велотренажер или штангу. При домашнем 
фитнесе можно ограничиться обычными гантелями, ска-
калкой и т. д. Кроме того, на помощь всегда придут обычные 
бутылки с водой или другие подручные средства, которые 
могли бы служить утяжелителями. Бесплатных видеоуро-
ков по аэробике или работе с отягощениями в Интернете 
очень много. Самое главное – это самоорганизация.

Георгий МАНГАСАРЯН

Сергей Шубенков устал от многолетней погони за Олимпиадой.

Волейболистки «Алтая-АГАУ» расстроились, 
оставшись без финала чемпионата.
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